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　質問　苦情の種類や件数、傾向や、
対応に苦労することなどを伺う。
　生活環境部長　10月末までの平成
29年度実績で大気汚染３件、航空機
を除く騒音９件、悪臭４件、雑草17
件、そのほか33件。外国人居住者の
事案では、文化や生活習慣の違いか
ら苦情となり、言葉の違いもあるこ
とから、解決に時間を要している。

包括施設管理委託について

▲庁舎内（防火扉）の保守点検の様子

　質問　公共施設は数も多く、管理
業務も幅広いが、包括委託によって
実施水準の向上と業務効率化が図れ
ると考えるが、本市の考えを伺う。
　市長　業務契約の一本化で経費削
減と業務量削減などの効果がある一
方で、地域業者の発注減への懸念や、
元請事業者が下請に再委託すること
での事業費削減効果の低減や管理上
のリスク、長期契約時の市場の硬直

化など、課題もある。まずは先行自
治体の取り組みを情報収集したい。

財務諸表の活用とマネジメントについて

　質問　昨年の平成28年度決算審査
では各課の組織別財務諸表が示され、
各事業は行政コスト計算書でフルコ
ストが示された。29年度の決算では
これらをどう活用するのかを伺う。
　市長　28年度より地方公会計制度

を東京都方式で採用。予算体系を組
みかえ予算説明書と決算説明書を作
成、資産状況や各事業の一層の見え
る化が図られた。29年度は28年度と
の比較ができるので、見えてきた情
報を実施計画作成や予算編成に活用
したい。今後は年々情報が積み上が
り、事業や分野別の傾向がより顕著
になる。分析・評価の重要な要素と
してマネジメント強化につなげたい。

福生加美上水公園自然塾の活動について

▲青大悲寺の旧東海居

　質問　このボランティア組織の概
要は。あわせて、青大悲寺との無償
使用貸借の契約状況と、施設の今後
の構想についても伺う。
　市長　福生加美上水公園自然塾は、
自然生態系に配慮した公園整備等の
専門的知識を有し、清掃や樹木の手
入れなどの美化活動から生態系調査
や貴重植物の保護まで、幅広く活躍
いただいている。青大悲寺の旧東海

居は、土地と建物について寺と平成
31年３月末までの無償使用貸借契約
を締結した上で、市から塾に貸し出
している。環境学習や公園ボランテ
ィア育成活動のほか、休憩場所など
多岐に活用されており、この活動で
緑の保全やボランティアに参加する
市民の育成が期待できるため、今後
の使用方法も検討していきたい。

連動信号機設置について
　質問　昨年９月、地元の要請から
産業道路の武蔵野台一丁目の交差点
へ信号機設置の要望書を提出したが、
その進捗状況を伺う。
　市長　福生警察署に確認したとこ
ろ、東京都公安委員会に上申され、
設置される予定だが、都内で危険度
の高いところから予算の範囲内で順
次設置をしているとのこと。

多摩橋通りの工事の進捗状況について

▲人工芝化が検討されている市営競技場

　質問　長きにわたり工事が続いて
いるが、現在の工事内容と今後の予
定は。また、いつごろ完了するのか。
　市長　東京都西多摩建設事務所に
よると、現在はＪＲ東日本に委託し
た鉄道交差部の立体工事が行われて
いる。2020年度末まで実施し、その
後は前後区間の擁壁工事に四、五年
かかるため、完成は2024年度末から
2025年度になる見込みである。踏切

での一時停止などによる渋滞の緩和
や、歩道設置による歩行者の安全性
向上のため、一日も早い完成を都に
要望している。
東京2020オリンピック・パラリンピックに
伴う設備整備に係る補助金の活用について
　質問　東京都には、大会の機運醸
成とスポーツ振興などの地域活性化
が目的の支援補助があるが、本市は
その活用をどう考えているのか。

　教育長　庁内で検討中だが、利用
団体からの要望もあり、市営競技場
の人工芝化を考えている。
　質問　人工芝化のほかに改修の計
画はあるか。また、近隣で人工芝化
された競技場はあるのか。
　教育部長　競技場の管理棟の改修
整備も検討している。人工芝化は民
間での例はあるが、西多摩８市町村
の公営競技場では初となる。

公共施設総保有量（総延べ床面積）の20％削減目標について

▲「福生市公共施設等総合管理計画」（冊子）

　質問　公共施設等総合管理計画の
中で市民１人当たりの床面積を26市
平均の水準まで下げるという考え方
は妥当か。市民生活への影響は考え
たか。教育施設の充実という福生市
の特長は維持できるのか。
　市長　本市は３分の１が横田基地
で、他自治体よりコンパクトで利便
性もよい。身の丈に合った施設保有
量への見直しが必要で、総量抑制を

原則に少なくとも26市平均まで引き
下げるべきと考える。あくまで将来
にわたり必要な行政サービスを提供
するためで、市民生活への影響を最
小限に抑える視点で策定した。教育
施設を含むすべての施設の規模、配
置等を人口動向や財政、他の計画と
の整合性等を踏まえ多角的に検討し、
次世代に負担をかけず、将来にわた
り持続可能なまちの実現を目指す。

福生市における超過勤務時間等の状況について
　質問　本市学校教職員の過労死ラ
インを超える超過勤務時間等の状況
について伺う。
　教育部参事　平成29年度、一度で
も100時間超えをした教員は小学校
で8.6％、中学校で35.4％。80時間
超えは小学校で23.5％、中学校が
56.1％。病気休職者は２名、病気が
理由の普通退職者が２名。
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